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Comitiva santanense avança 
na busca pela ferrovia 
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Prefeita e secretários estiveram no Ministério da Infraestrutura para entregar estudos  - Página 12

Felipe Torres insiste na presença de Ana Tarouco, mesmo com o vice pronto para prestar contas - Páginas 06 e 07
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Guerra de Poderes: Sessão negada revela 
atrito entre Prefeita e Presidente da Câmara

Tradição se mantém: confira atividades 
da sexta-feira santa e páscoa

Páginas 22

Menos de un mes para conocer al 
nuevo intendente de Rivera

Desde a pandorga, o peixe e a colheita da 
macela, acompanhe na página 10
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N
esta semana, um impas-
se entre o Executivo e o 
Legislativo de Sant’Ana 
do Livramento tomou o 

centro do debate público. A sessão 
especial marcada para a quinta-feira 
(17), na qual o governo municipal 
apresentaria sua prestação de contas 
à Câmara de Vereadores, acabou 
cancelada pelo presidente da Casa, 
vereador Felipe Torres (PL), após ser 
informado da ausência da prefeita 
Ana Tarouco (PL), que viajou a Brasília.
O motivo da viagem é relevante: a 
prefeita cumpre agenda na capital 
federal em torno da reativação da 
linha ferroviária que liga Livramen-
to a Dom Pedrito, um tema de alta 
importância para o desenvolvimen-
to regional, para a logística e para 
a economia local. A reabertura da 
ferrovia é uma pauta de longo prazo 
que exige articulação política em 
várias esferas, e o esforço da prefeita 
nesse sentido deve ser reconhecido.
No entanto, também é legítimo o 
questionamento levantado no ce-
nário local: por que a prefeita não 
compareceu à sessão de prestação de 
contas, um compromisso previamente 
agendado e previsto em lei? Ainda 

que o vice-prefeito Evandro Gutebier 
(Republicanos) estivesse presente e 
atuando como prefeito em exercício, 
acompanhado por todos os secretá-
rios municipais, o gesto do Legislativo 
de não realizar a sessão sem a titular 
do cargo reacende uma dúvida que 
ecoa em parte da população: a pre-
feita evita comparecer à Câmara?
É importante dizer: a prestação de 
contas não é um favor, tampouco 
um ato cerimonial. É uma obriga-
ção constitucional e um direito da 
sociedade. É o momento em que o 
Executivo fala diretamente ao povo, 
por meio do Parlamento, sobre suas 
ações, gastos, prioridades e desafios.
Por outro lado, também cabe à Câmara 
demonstrar abertura ao diálogo, sem 
transformar a situação em um embate 
político. A recusa em ouvir o prefeito 
em exercício, mesmo diante da pre-
sença da equipe técnica, também pode 
ser vista como excessivamente rígida.
O que se espera de ambos os poderes 
é equilíbrio, cooperação institucio-
nal e foco naquilo que realmente 
importa: o interesse da população. 
Que a ferrovia ande. Que as con-
tas sejam prestadas. Que o diálogo 
entre os poderes não enfraqueça.

Entre trilhos e transparência
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Vencida a fase da burocracia para assi-
natura do Termo de Cooperação com a 
Prefeitura Municipal para a realização da 
40ª Campereada Internacional de Sant’Ana 
do Livramento, a diretoria da Associação 
Tradicionalista local - ATSL acelerou os 
preparativos para o evento, entre o próximo 
dia 30 e o dia 4 de maio. 

A festa tradicionalista será realizada em 
parceria entre a entidade e a administração 
pública. Na próxima terça, as equipes do 
Município começam a recuperação da es-
trutura da “Cidade da Tradição José Rufino 
de Aguiar Fº”, na Chácara da Prefeitura, 
incluindo as mangueiras e cercamento da 
pista e a parte de energia.

Enquanto isso, os próprios membros da 
ATSL iniciaram a organização das provas 
campeiras, incluindo a revisão dos animais 
para o “redomão de 21 dias”, que conta com 

16 concorrentes.
O gado para as provas também foi “aluga-

do” na base da parceria, vinculado à arreca-
dação das inscrições até o custo e com divi-
são do valor excedente. Os shows ocorrerão 
apenas no palco principal e o ingresso no 
evento será mantido nos mesmos “10 pilas” 
cobrados ano passado.

Quem esperava um “plantão” neste feria-
dão para adiantar a montagem da “cidade de 
lona” vai ter que esperar até a semana que 
vem. A partir de terça será realizada a roça-
da e demarcação dos terrenos para a venda 
(R$ 150,00 cada lote).

Os comerciantes que pretendem se insta-
lar na chácara pagarão os mesmos valores 
do ano passado - R$ 1.500 por espaço na 
“rua principal” e nas tendas montadas junto 
à cerca superior e R$ 800,00 nos espaços 
próximos à pista de provas.

O Carnaval de Rua de 2026, em 
Livramento, vai contar com pelo 
menos duas novidades em relação 
ao evento deste ano. Além das cinco 
escolas que desfilaram na avenida 
João Goulart nos dias 28 e 29 de 
março, no ano que vem devem parti-
cipar do concurso, também a tradi-
cional escola de samba Império da 

Zona Sul, que retorna ao carnaval de 
Livramento, e a nova escola de samba 
oficialmente criada nesta semana, a 
Sociedade Recreativa Imperatriz do 
Bairro Armour. Presidida por Juliano 
Machado e tendo como vice Evan-
dro  dos Santos Lopes, a nova escola 
de samba conta com apoios impor-
tantes, dentre os quais o radialista 

Carlos Luis Sabatini, que vai ajudar a 
escola sem deixar de atuar na União 
da Vila, e também do mestre Carlos 
Nazário. Neste domingo, 20, a Im-
peratriz já promove roda de samba 
aberta ao público na praça da Cohab 
do Armour, a partir das 16h, com 
venda de lanches para arrecadar 
recursos e várias atrações. 

O presidente da Câmara de 
Vereadores, Felipe Torres, 
trancou pé na decisão em re-
lação à possibilidade de que 
o vice-prefeito Evandro Gu-
tebier, no exercício do cargo 
de prefeito, representasse 
o Poder Executivo na ses-
são especial do Legislativo 
para receber a prestação de 
contas dos primeiros meses 
do ano. Sem desmerecer o 
trabalho do vice, transferiu 
a sessão especial para ou-
tra data a ser marcada pelo 
próprio Poder Executivo 
para viabilizar a presen-

ça da própria prefeita Ana 
Tarouco, que nessa semana 
se encontraria em viagem a 
Brasilia. Gutebier até tentou 
reverter a decisão do Presi-
dente da Câmara, compare-
cendo à Casa Legislativa no 
dia que havia sido marcado, 
acompanhado por todo o 
alto “staff” do Governo, mas 
não conseguiu convencê-lo. 
Acabou sendo uma manhã de 
trabalho perdida e de cons-
trangimentos para ambos os 
lados, na véspera do feriadão 
de Páscoa. 

Prestação de contas adiada

Campereada na base da parceria

Abram alas: Aí vem a Imperatriz do Bairro Armour

SEARA seleciona 
em Livramento

A agência do SINE/FGTAS 
em Livramento vai ajudar no 
preenchimento de vagas na in-
dústria na cidade de Ipumirim, 
em Santa Catarina. Nas próxi-
mas quarta, 23, e quinta, 24, na 
sede da agência (esquina da Av. 
Tamandaré e Rua dos Andra-
das), será realizada seleção 
para 50 vagas de Operador de 
Produção e Desossador para a 
indústria de alimentos SEARA, 
naquele município. Além disso, 
também há vagas em outras 
empresas, para as funções de 
açougueiro, camareira de hotel, 
operador de caixa, recepcio-
nista de hotel, repositor de 
mercadorias e vendedor. O 
coordenador da agência local, 
Janja Costa, lembra que a oferta 
de vagas pode sofrer alterações 
conforme o preenchimento.

O líder do 
Governo Muni-
cipal na Câmara, 
vereador Mau-
rício “Galo” Del 
Fabro, aposta 
em uma impor-
tante expan-
são na área de 
cobertura dos 
serviços do De-
partamento de 
Estradas Rurais 
do Município, 
a partir da 
terceirização do serviço de recuperação e manutenção nas 
estradas dos assentamentos, que será feita com os recursos do 
convênio com o INCR A. Com esse “alívio”, o departamento 
deverá focar nas demais estradas da conhecida “zona de areia”, 
localizadas entre o leste e o norte de Livramento.

Revisão no cronograma de estradas
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Estava prevista para 
esta quinta-feira (17), 
a realização de uma 
sessão especial na Câ-
mara de Vereadores 
de Sant’Ana do Livra-
mento, quando o Po-
der Executivo apre-
sentaria a Prestação de 
Contas ao Legislativo, 
conforme exigência 
legal.  No entanto, a 
atividade foi cancela-
da pelo presidente da 
Casa, vereador Felipe 
Torres (PL), após ser in-
formado que a prefeita 
Ana Tarouco (PL) não 
compareceria.

A ausência da chefe 
do Executivo foi comu-
nicada na quarta-feira 
(16) pelo secretário-
-geral de Governo, Ma-
theus Medina (Repu-
blicanos), informando 
ao presidente da Câma-
ra que a prefeita pre-

cisou viajar a Brasília. 
No lugar dela, estariam 
presentes o vice-prefei-
to e atual prefeito em 
exercício, Evandro Gu-
tebier (Republicanos), 
acompanhado pelos 
secretários municipais.

Em resposta à ausên-
cia da titular, o presi-
dente da Câmara en-
caminhou um ofício à 
prefeita comunicando 
o cancelamento da ses-
são. A secretária muni-
cipal de Administra-
ção, Maria Drekener, 
respondeu à Câmara 
reforçando que a agen-
da da apresentação 
estava mantida, uma 
vez que o vice-prefeito 
exerce legalmente a 
função de prefeito na 
ausência da titular, 
e que toda a equipe 
de governo já havia 
se organizado para a 

Imbróglio entre Executivo e Legislativo impede apresentação das contas do município; vice-prefeito e 
secretários compareceram mesmo assim

Presidente da Câmara recusa Prestação 
de Contas sem a presença da prefeita

ocasião.
Na manhã da quinta-

-feira, mesmo diante da 
negativa do presidente 
da Câmara, o prefeito 
em exercício e os secre-

tários compareceram 
ao Legislativo, prontos 
para realizar a apre-
sentação. Evandro Gu-
tebier foi até o gabinete 
de Felipe Torres, onde 

os dois conversaram, 
mas não chegaram a 
um acordo. A sessão, 
portanto, não foi rea-
lizada.

Como alternativa, o 

prefeito em exercício 
protocolou por escrito 
a documentação refe-
rente à prestação de 
contas, para registro 
oficial. Em coletiva de 
imprensa posterior, 
Fe l ip e  Tor re s  a f i r-
mou que o Legislativo 
aguardará a presença 
da prefeita para que a 
apresentação ocorra. 
Ele frisou que a decisão 
“não é um desrespeito 
ao vice-prefeito”, mas 
sim uma preferência 
por ouvir diretamente 
a titular do cargo.

Torres ainda reco-
nheceu que o prazo 
legal para a prestação 
de contas  (que deve 
ocorrer nos primeiros 
60 dias após o início 
do ano legislativo) já 
foi ultrapassado. Ape-
sar disso, disse que a 
Câmara tem adotado 
o bom senso e não vê 
problemas em aguar-
dar o retorno da pre-
feita de Brasília.

Até o momento, não 
há nova data definida 
para a realização da 
sessão de prestação de 
contas.

O procurador-geral e o prefeito em exercício protocolaram a prestação de 
contas em forma de documento (Foto: Yuri Cardoso/AP )
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Após o adiamento da 
sessão de prestação de 
contas do Executivo, ini-
cialmente marcada para a 
manhã da quinta-feira (17), 
a crise entre os Poderes em 
Sant’Ana do Livramento 
ganhou novos contornos 
com a divulgação de ví-
deos e notas oficiais. As 
manifestações públicas 
feitas pela prefeita Ana Ta-
rouco (PL), pelo presidente 
da Câmara de Vereadores, 
Felipe Torres (PL), e pelas 
instituições que ambos 
representam transforma-
ram o impasse adminis-
trativo em um embate de 
versões e acusações.

Em vídeo publicado nas 
redes sociais, a prefeita 
Ana Tarouco classificou o 
ocorrido como algo “muito 
além de um chisme”. Se-

gundo ela, houve um “fato 
grave”, um “desrespeito 
absurdamente grave e 
caprichoso” por parte do 
presidente da Câmara, que 
teria impedido a realização 
de um ato formal e legíti-
mo do Executivo.

“Muito antes de atingir 
diretamente a mim ou 
qualquer pessoa, institu-
cionalmente é uma afron-
ta. [...] Um verdadeiro ato 
de desrespeito lamentável 
que coloca os mais básicos 
ideais republicanos no 
chão”, declarou.

A prefeita também cri-
ticou a ausência de jus-
tificativas por parte do 
presidente do Legislativo e 
afirmou não compreender 
como, enquanto o Executi-
vo trabalha por melhorias, 
o Legislativo adota uma 

Após o adiamento de sessão legislativa, troca de vídeos e notas oficiais entre Ana Tarouco e Felipe Torres 
escancara crise institucional e transforma impasse administrativo em disputa aberta por versões

Embate entre prefeita e presidente da 
Câmara eleva tensão política em Livramento

postura que classificou 
como um “papelão”.

Em resposta, o presi-
dente da Câmara, Felipe 
Torres, também utilizou 
as redes sociais para se po-
sicionar. Em vídeo, o verea-
dor refutou as declarações 
da prefeita, dizendo que o 
Executivo agiu de forma 
“autoritária e antidemo-
crática”, ao tentar impor a 
realização de uma sessão 
que, segundo ele, já havia 

sido oficialmente cancela-
da com o compromisso de 
remarcação.

“Infelizmente, a prefeita 
tem essa postura de auto-
ritarismo, de achar que é 
melhor que todo mundo. 
Fez uma nota mentirosa”, 
afirmou.

Torres também negou 
que tenha desrespeitado 
o prefeito em exercício e 
classificou o episódio como 
“histórico”, acusando o Exe-

cutivo de tentar desviar o 
foco de problemas enfren-
tados pela cidade.

Em paralelo aos vídeos, 
o Governo Municipal di-
vulgou uma nota oficial 
reafirmando que o prefeito 
em exercício foi desrespei-
tado em sua função insti-
tucional e que a negativa 
em realizar a sessão não 
teve amparo legal.

O Executivo informou 
que a ausência da prefeita 
se deu por motivos oficiais, 
em agenda da AMFRO 
(Associação dos Municí-
pios da Fronteira Oeste), 
e que todo o corpo de se-
cretariado estava presen-
te para o cumprimento 
da obrigação de transpa-
rência. Diante da recusa 
verbal, os dados foram 
protocolados formalmente 

na Câmara.
“Causando surpresa e 

ferindo o princípio repu-
blicano que deve nortear 
as relações institucionais”, 
diz o texto.

Também na tarde de 
quinta-feira, a Câmara de 
Vereadores divulgou sua 
própria nota oficial. No 
texto, o Legislativo afirma 
que cabe exclusivamente 
ao presidente da Casa de-
liberar sobre o andamen-
to das atividades e que a 
sessão foi adiada em razão 
da ausência da prefeita, 
considerada peça-chave 
na prestação de contas.

A nota reforça que não 
houve impedimento para 
a entrega das informações 
e que a tentativa do Execu-
tivo de forçar a realização 
da sessão desconsiderou 
a autonomia e a indepen-
dência do Poder Legisla-
tivo.

“Tentou-se impor a rea-
lização de um ato previa-
mente cancelado, descon-
siderando a autonomia e a 
independência do Legisla-
tivo”, afirma o documento.
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A  Ju s t iç a  c onc e -
deu uma liminar fa-
vorável ao servidor 
p úbl ic o  mu n ic ip a l 
de Sant ’Ana do Li-
vramento, professor 
L e o n a r d o  L a s a lv e 
Inchauspe Machado, 
determinando seu re-
torno imediato à Esco-
la Municipal Doutor 
Abreu Fialho, de onde 
havia sido removido 
sem qualquer justifi-
cativa formal por par-
te da administração 
municipal.

A decisão foi profe-
rida nesta terça-feira 
(16), pelo juiz Fellipe 
Alves Divino Lima, 
no âmbito do Juizado 
Especial Cível da Co-
marca de Sant’Ana do 
Livramento. O caso 
gerou atenção por ex-
por possíveis falhas 
na transparência e le-

galidade de atos admi-
nistrativos praticados 
pela gestão municipal.

Segundo a ação ajui-
zada pelo professor, 
ele  foi  surpreendi-
do no início de 2025 
com a informação de 
que seria removido da 
unidade escolar onde 
atuava desde sua pos-
se, em maio de 2023. 
Ao buscar esclareci-
mentos na Secretaria 
de Educação, teria sido 
informado de que não 
haveria necessidade 
de justificativas para 
a decisão, e que a re-
moção seria mantida.

Contudo, o magis-
t rado  de s t acou  n a 
decisão que,  embo-
ra a remoção de ser-
vidores seja um ato 
discricionário da ad-
ministração, ela deve 
ser motivada, ou seja, 

“Feliz com a decisão”, declarou Luís Filipe Maciel

Justiça determina retorno de professor à escola após 
remoção sem justificativa; advogado se manifesta 

precisa apresentar ra-
zões claras e funda-
mentadas. A ausência 
de explicações fere os 
princípios constitu-
cionais da legalidade, 
moralidade e publici-

dade que regem a ad-
ministração pública.

“Ainda que de cará-
ter discricionário, é 
imprescindível a mo-
tivação dos atos admi-
nistrativos”, escreveu 

o juiz na decisão. Ele 
também citou juris-
prudência do Superior 
Tribunal de Justiça 
(STJ),  que reforça a 
necessidade de moti-
vação clara e contem-
porânea em casos de 
remoção de servidores 
públicos.

Diante da constata-
ção de ilegalidade no 
ato administrativo, o 
juiz deferiu a tutela 
de urgência, suspen-
dendo os efeitos da 
remoção e determi-
nando o retorno ime-
diato do servidor à 
escola de origem.

“A gente ficou muito 
feliz com essa decisão 
[...] nós já esperáva-
mos. Mais uma vez, o 
motivo da decisão é a 

ausência da motiva-
ção do ato adminis-
trativo”, comentou o 
advogado de Leonar-
do, Luis Filipe Ma-
ciel. Ele também disse 
que já está buscando 
diálogo com a nova 
secretária interina da 
Educação para buscar 
evitar danos.

A  P r e f e it u r a  d e 
Sant’Ana do Livra-
mento ainda não foi 
intimada formalmen-
te,  mas terá prazo 
legal para apresentar 
contestação. Procu-
rada, a secretária in-
terina de Educação, 
Sandra Pontes,  in-
formou que se ma-
nifestará assim que 
for notificada sobre 
o caso.

 
 
 
 
 

 
Associação Rural de Sant’Ana do Livramento 

EDITAL  DE  CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA  GERAL  ORDINÁRIA  

 
     O Presidente da ASSOCIAÇÃO RURAL DE SANT’ANA 
DO LIVRAMENTO, no uso de suas atribuições estatutárias 
e com fundamento no que dispõe o art.17 do Estatuto Social 
do Sindicato, CONVOCA  seus associados  para 
Assembleia Geral Extraordinária, na sua sede, no Parque 
de Exposições Augusto  Pereira de Carvalho, à rua 
Saldanha da Gama nº1310, dia  28 de abril de 2025, em 
primeira convocação às 9:00hmin., com presença de mais 
de 1/3 dos  seus associados, ou em segunda convocação 
às 9h30min, com qualquer número de presentes, com a 
seguinte ORDEM DO DIA:  
1. Prestação de Contas do Exercício de 2024, encerrado 
em 31 de dezembro p.p;  
2. Apreciar o parecer do Conselho Fiscal e aprovação das 
Contas. 
3. Outros assuntos de interesse da Classe. 
Sant’Ana do Livramento, 17 de abril de 2025.  
Lourenço Rolim Acauan – Presidente. 
 

Professor Leonardo Lassalve (Foto: Redes sociais) Advogado Luis Filipe Maciel 
(Foto: Rafaelli Almeida/AP)
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Nesta semana, o Jornal 
A Plateia esteve presente 
na Igreja do Evangelho 
Quadrangular e na Igreja 
Católica Santa Terezinha 
com o objetivo de compre-
ender melhor as tradições 
e os significados da Sema-
na Santa nas diferentes 
expressões religiosas.

Em entrevista ao jornal, 
o bispo André Pinheiro, 
da Igreja do Evangelho 
Quadrangular, ressaltou a 
importância de celebrar a 
Semana Santa não apenas 
no Domingo de Páscoa, 
mas a partir do Domingo 
de Ramos. Ele destacou 
uma programação voltada 
à reflexão sobre os aconte-
cimentos que antecedem 
a ressurreição de Cristo e 
mencionou o projeto “Je-
jum da Vitória”, uma inicia-
tiva nacional com duração 
de 21 dias, promovida por 

Lideranças religiosas abrem suas portas e compartilham o significado deste período 
sagrado.

A Fé na Semana Santa humanidade. Segundo ele, 
a tradição primitiva proibia 
o consumo de carne com 
sangue quente — substitu-
ída pelo peixe, de “sangue 
frio” — mas, mais do que a 
prática alimentar, o essen-
cial é ter a consciência do 
verdadeiro significado da 
data: “Cristo deu a sua vida 
por um mundo mais justo e 
mais fraterno”. Ao comen-
tar sobre a Quinta-feira 
Santa, o padre destacou 
que este é o dia da Santa 
Ceia, quando se realiza a 
Missa do Lava-Pés. Segun-
do ele, este gesto simboliza 
o serviço da fé e o amor 
ao próximo, conforme o 
exemplo de Jesus. 

Sobre a tradição da co-
lheita da macela na ma-
drugada da Sexta-feira 
Santa, o padre explicou 
que o costume se deve ao 
fato de que, nesse horário, 
as plantas ainda não foram 
expostas ao sol, preservan-
do melhor seus valores 
nutritivos. Esse aspecto 
natural acabou se unindo 
à fé popular e à tradição re-

ligiosa. Ele também fez um 
alerta quanto à procedên-
cia das plantas: “Vivemos 
em um mundo com muito 
agrotóxico e poluição. Não 
colham macela à beira de 
estradas, por causa das des-
cargas dos carros, nem em 
lavouras que foram pulve-
rizadas. A macela deve ser 
colhida no meio do campo, 
longe de qualquer poluição, 
pois essa sim é abençoada”.

Por fim, o padre explicou 
que a Quaresma se encerra 
no Domingo de Ramos e 
representa o período de 
preparação para a Semana 
Santa. “A Quaresma foi 
esse tempo de preparação. 
Agora somos convidados 
a celebrar os grandes mis-
térios da fé: a crucificação, 
a ressurreição e a entrega 
de Jesus por nós. É tempo 
de lavar os pés uns dos 
outros, de trabalhar por 
um mundo mais fraterno. 
Precisamos olhar para o 
Mestre e dizer: queremos 
ser irmãos e irmãs. Essa 
é a verdadeira Páscoa”, 
concluiu.

diversas igrejas no país.
O bispo explicou ain-

da que, embora a Igreja 
Quadrangular não siga 
explicitamente a tradi-
ção da Quaresma, celebra 
com reverência a morte 
e a ressurreição de Jesus 
Cristo. Segundo ele, não 
há uma regra quanto ao 
consumo de carne durante 
esse período, uma vez que 
a doutrina evangélica é 
fundamentada na Bíblia. 
“A Bíblia não orienta a não 

comer carne, mas afirma 
que o que contamina o 
homem não é o que entra 
pela boca, e sim o que sai 
dela”, pontuou.

Encerrando sua fala, o 
bispo destacou que, para os 
fiéis da Igreja Quadrangu-
lar, Jesus Cristo é “o mesmo 
ontem, hoje e para sempre”, 
sendo celebrado como o 
“Jesus Ressuscitado” todos 
os meses. Agradeceu ain-
da à equipe da RCC FM e 
do Jornal A Plateia pela 

oportunidade da entrevista 
e deixou uma mensagem 
de Páscoa, desejando que 
“Jesus possa renascer todos 
os dias no coração de cada 
um”.

Buscando uma outra 
perspectiva, a reportagem 
também conversou com o 
padre Alex José, da Igreja 
Católica Santa Terezinha. 
O sacerdote explicou que a 
Sexta-feira Santa recorda 
o Cristo que se entrega e 
derrama seu sangue pela 

(F
ot

o:
 M

ar
ce

lo
 P

in
to

/A
P 

)



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 19 e 20 de abril de 2025 11



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 19 e 20 de abril de 202512 DESENVOLVIMENTO

Na quinta-feira, 17 
de abril,  a comitiva 
santanense esteve em 
Brasília dando con-
tinuidade ao projeto 
que busca a reativa-
ção da linha férrea de 
carga em Sant’Ana do 
Livramento com foco 
no desenvolvimento 
regional. O grupo, lide-
rado pela prefeita Ana 
Tarouco, com a presen-
ça de dois secretários: 
de Desenvolvimento, 
Rafael Damasceno e 
Paulo Ecotem, do Pla-
nejamento, foi rece-
bido pelo Grupo de 
Trabalho do governo 
federal que trata da 
renovação das conces-
sões das linhas férreas 
no país.

Na oportunidade, foi 
entregue ao Ministério 
da Infraestrutura do 
Brasil dois estudos: um 
produzido pela prefei-

tura de Livramento e 
outro elaborado pelo 
UTC - Universidade da 
Tecnologia de Rivera, 
demonstrando a im-
portância estratégica 
de um conexão bina-
cional entre Brasil e 
Uruguai, via ligação 
férrea, sendo a possibi-
lidade Rivera – Livra-
mento – Cacequi.

Segundo o estudo 
feito pela Secretaria 
de Desenvolvimento 
de Livramento, há um 
potencial estratégico 
que deve ser conside-
rado, visto que a região 
central da América 
do Sul, com acesso ao 
eixo Brasil–Uruguai–
Argentina é um ponto 
de conexão viável com 
o corredor logístico 
sul, facilitando futu-
ras ligações com rotas 
fluviais e portos como 
Rio Grande (RS) e Mon-

A prefeita Ana Tarouco e os secretários do Desenvolvimento, Rafael Damasceno, e Paulo Ecotem, do Planejamento, estiveram na 
capital federal apresentando a proposta

Conexão Logística – Encontro no Ministério da Infraestrutura 
discute reativação de linha de carga em Livramento

tevideo (UY), e possui 
uma proximidade com 
importantes centros 
produtores e consumi-
dores, tanto no Brasil 
quanto no Uruguai.

Para se ter uma ideia 
do potencial logístico, 
o documento destaca 
que em 2023, o Porto 
Seco de Sant’Ana do 
Livramento registrou 
a entrada de aproxima-
damente 11.345 veícu-
los de carga, dos quais 
40,6% eram destinados 
à importação e 59,4% à 
exportação. Em 2024, 
esse número cresceu 
para cerca de 12.823 
veículos, representan-
do um aumento de 13% 
em relação ao ano an-
terior, com 44,3% des-
tinados à importação 
e 55,7% à exportação.

No que diz respeito 
à saída de cargas, em 
2023, aproximadamen-
te 11.302 veículos dei-
xaram o Porto Seco, 
sendo 40,3% relacio-
nados à importação e 
59,7% à exportação. Já 
em 2024, esse número 
aumentou para cer-
ca de 12.883 veículos, 
correspondendo a um 
crescimento de 14%, 
com 44,6% destinados 
à importação e 55,4% à 
exportação.

Neste sentido, a li-
nha férrea de Sant’Ana 
do Livramento está 
inativa, necessitando 
de modernização dos 
trilhos, sinalização e 
estações. O Uruguai 
está em expansão com 
o Ferrocarril Central 
e o trecho Paso de los 

Toros – Rivera, que já 
foi remodelado e pos-
sui capacidade para 
trens de carga de até 
18 toneladas por eixo. 
Atualmente, há uma 
ligação férrea entre 
Montevideo e Rivera.

Segundo o estudo 
da UTC, o trecho uru-
guaio do porto de Mon-
tevidéu – Paso de los 
Toros, conhecido como 
Ferrovia Central, tem 
273 km reconstruído 
com novos padrões que 
suportam cargas de 
22,5 ton/eixo e inau-
gurado em 2024.  Paso 
de los Toros – Rivera, 
trecho remodelado en-
tre 2014 e 2018, 290 
km, com padrões de 
qualidade para trens 
de carga de 50 km/h 
e 80 km/h incluindo 
trens de passageiros. 

Para o Uruguai, a 
conexão via Livra-
mento pode beneficiar 
diretamente um setor 
estratégico e em cres-
cimento no país, que 
é a cadeia florestal e 
madeireira. O Uruguai 
conta com 4 milhões 
de hectares designa-
dos como prioritários 
para reflorestamento. 
Até 2023, cerca de 1 

milhão de hectares 
estavam plantados, ou 
seja, ainda há grande 
margem de expan-
são. O país é líder nas 
Américas em flores-
tas certificadas, com 
cerca de 90% da área 
certificada pelos selos 
FSC e PEFC. As flores-
tas de eucalipto e pi-
nho abastecem tanto 
a indústria de celulose 
quanto serrarias al-
tamente tecnológicas 
que exportam para 
mercados exigentes 
como China e Europa.

Para se ter uma ideia 
da importância do se-
tor, em 2019, as ex-
portações de celulose, 
madeira e derivados 
representaram US$ 
1,9 bilhão, cerca de 
21% das exportações 
totais de bens do Uru-
guai. Houve um cres-
cimento interanual 
de 29% em relação a 
2018, demonstrando 
a força do setor e sua 
dependência de canais 
logísticos confiáveis 
e com grande capaci-
dade.

Secretário Rafael Damasceno e Prefeita Ana 
Tarouco em Brasília (Foto: Reprodução/Redes Sociais )
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Durante todo o mês de 
abril, o Grupo A Plateia 
esteve mobilizado na re-
alização da 11ª edição 
da Páscoa Solidária. A 
iniciativa visa arrecadar 
caixas de bombons para 
presentear crianças e 
adolescentes em situação 
de vulnerabilidade social, 
proporcionando momen-
tos docemente alegres 
durante o período pascal.

As doações foram re-
cebidas até o dia 17 de 
abril na sede do Grupo 
A Plateia, localizada na 
rua Almirante Barro-
so, 358. A adesão da co-
munidade foi, mais uma 
vez, essencial para o su-

cesso da campanha, que 
conseguiu reunir uma 
expressiva quantidade 
de chocolates, graças ao 
espírito solidário dos san-
tanenses.

O ponto alto da ação 
acontece neste sábado, 
dia 19, quando o simpático 
Coelho da Páscoa do Jor-
nal A Plateia e da Rádio 
RCC FM, sairá pelas ruas 
da cidade, visitando os 
bairros mais carentes. 

Com muita alegria e 
carinho, ele distribuirá 
os chocolates arrecada-
dos, levando não apenas 
doces, mas também espe-
rança e um gesto de amor 
a quem mais precisa.

Iniciativa tem como objetivo promover uma Páscoa mais doce para crianças e adolescentes em comunidades carentes de Sant’Ana do Livramento

11ª Edição da Páscoa Solidária do Grupo A Plateia leva 
carinho e chocolate a crianças em situação de vulnerabilidade

Doações recebidas na sede do jornal A Plateia 
(Foto: Marcelo Pinto/AP )

O coelho, simbolo da Páscoa estará fazendo a 
entrega no sábado, 19 (Foto: Marcelo Pinto/AP )

O melhor 
custo-benefício em 
internet chegou.
Vem ser Osir!

*Condição válida nos três primeiros meses e com pagamento no débito em conta ou recorrência no 
cartão de crédito. Após o período, o valor passa a ser com preço de tabela.



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 19 e 20 de abril de 202514

Matias Moura
matiasmoura@jornalaplateia.com

A ofensiva contou com 125 policiais civis em 50 viaturas

Operação Ponto Final da 
Polícia Civil realiza 28 prisões

SEGURANÇA

A região da Campa-
nha e Fronteira Oeste 
do Rio Grande do Sul 
acordou,  na última 
terça-feira (15), com 
uma grande operação 
policial desencadeada 

pela Polícia Civil que 
deu um forte golpe 
no tráfico de drogas, 
realizando 28 pri-
sões. 
A  op e r aç ão  P on-

to Final  foi  condu-
zida p elo  delegado 
Ad r i a no  Li n h a re s , 
titular da DRACO de 
Sant’Ana do Livra-

mento, e coordenada 
pela delegacia da Po-
lícia Civil de Rosário 
do Sul, com foco na 
repressão de dois gru-
pos criminosos que 
disputam o tráfico de 
drogas na região. 

Ao  to do,  p a r t ic i-
param da ação 125 
policiais civis em 50 

viaturas,  incluindo 
os agentes da DRA-
CO de Sant’Ana do 
Livramento. Policiais 
Penais também parti-
ciparam da ação, ten-
do apoio do 4ª RCC do 
Exército em Rosário 
do Sul.

No balanço f inal 
da operação, foram 
c u mpr id as  2 8  pr i-
sões preventivas e 43 
mandados de busca 
e apreensão,  sendo 
11 em unidades pri-
sionais  de  Ros ário 
do Sul, Uruguaiana, 
Charqueadas e Bagé; 
02 na cidade de Ale-
grete; 01 na cidade de 
Sant’Ana do Livra-
mento; 01 na cidade 
de Quaraí  e  29  na 
cidade de Rosário do 
Sul – 12 ordens judi-
ciais de bloqueio/se-
questro de valores de 
contas de indivíduos 
ligados ao tráfico de 
drogas - 01 ordem ju-
dicial de sequestro de 
imóvel de indivíduo, 
líder local de facção 
criminosa.
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CUIDADORES DE PESSOAS

Supervisão médica permanente. 

Atendimento 365 dias por ano.

Cobertura imediata.

Especialistas médicos da Uromax. 

Com apenas o pagamento mensal, 
você tem cobertura em todos os
dias de internação.

Planos por 8h, 16h ou 24h por dia, 
conforme a necessidade. 

Quem faz um plano FamilleMed
ganha 6 meses de cobertura Movilcor. 

Convênios com laboratórios e clínicas
de diagnóstico por imagem.

Os imprevistos acontecem.
Cuidar de quem amamos
exige confiança. 
Por isso, a FamilleMed oferece um serviço humanizado, 
com equipe qualificada, acompanhada por profissionais
de saúde experientes todos os dias do ano.

EMERGÊNCIA PRÉ-HOSPITALAR

LIVRAMENTO

CLÍNICA URO/SEXOLÓGICA

www.movilcor.com.brAv. Tamandaré, 2729 

   www.uromax.com.uyUromaxReyles, 1067

FamilleMed –      (55) 9 9122 8695

Uromax –       (598) 9219 4700

@movilcor_livramento
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Na manhã do dia 11, 
aconteceu no Centro de 
Instrução de Aviação do 
Exército em Taubaté-SP, 
a Formatura do Curso de 
Piloto de Aeronaves (CPA 
2024/2025). A história da 
Aviação do Exército Brasi-
leiro ganhou um novo ca-
pítulo com a formatura da 
Tenente Emily Braz, de 24 
anos, a primeira mulher a 
conquistar o título de piloto 
de helicópteros  da corpora-
ção. Natural de Sant’Ana do 
Livramento, Emily trilhou 
um caminho marcado por 
disciplina, persistência e 
paixão pela carreira militar. 
Em entrevista exclusiva, 
ela compartilha detalhes 
de sua trajetória e a emoção 
de abrir portas para outras 
mulheres no Exército.

Confira na Íntegra a en-
trevista com a Tenente 
Emily Braz:

Repórter: Tenente Emily, 
antes de tudo, parabéns 
pela conquista! Como é pra 
você, sendo de Sant’Ana do 
Livramento, alcançar um 

feito tão inédito no Exército 
Brasileiro?

Ten. Emily Braz: Muito 
obrigada. Para mim é uma 
grande honra, mas tam-
bém uma responsabilidade 
muito grande representar 
a minha cidade natal que 
tanto me acolheu por mui-
tos anos.

Repórter: Como foi sua 
infância e adolescência 
aqui na cidade? De alguma 
forma, acredita que sua 
vivência em Livramento 
influenciou sua trajetória?

Ten. Emily Braz: Foram 
anos muito felizes, poder 
conviver com avós, tios e 
primos foi uma grande ale-
gria. Acredito que influen-
ciou sim, meus professores 
na Baby Companhia, no 
Instituto Livramento e no 
Moysés Vianna sempre 
acreditaram em mim e se 
dedicaram para passarem 
seus conhecimentos.

Repórter: O que sentiu 
ao se tornar, oficialmente, 
a primeira mulher piloto 
de helicópteros do Exército? 

Natural de Sant’Ana do Livramento, a jovem de 24 anos celebra conquista inédita e fala sobre sua 
trajetória, desafios e inspiração para novas gerações.

Tenente Emily Braz faz história como a primeira 
mulher piloto da Aviação do Exército Brasileiro

Foi uma ficha que demorou 
a cair?

Ten. Emily Braz: Sen-
ti uma felicidade muito 
grande por ter realizado 
um sonho. Essa ficha ainda 
não caiu.

Repórter: Qual foi o maior 
desafio técnico e emocional 
durante esse processo de 
formação?

Ten. Emily Braz: Na parte 
emocional, senti bastante 
quando perdi uma amiga 
muito próxima que estava 
fazendo o curso de gerente 
aqui na aviação. E na parte 
técnica, cada fase do curso 

teve a sua dificuldade: no 
início, aprender a pairar, de-
pois a voar em treinamento 
de pane de motor em voo, 
navegar, realizar curvas a 
baixa altura, voar com ócu-
los de visão noturna, entre 
outras manobras que foram 
aumentando em nível de 
dificuldade durante o curso. 

Repórter: Em algum mo-
mento você sentiu resistên-
cia por ser mulher em um 
ambiente historicamente 
masculino?

Ten. Emily Braz: Não, os 
instrutores sempre foram 
muito profissionais e a tur-

ma me acolheu muito bem.
Repórter: Como tem sido 

a recepção dentro da corpo-
ração após esse marco?

Ten. Emily Braz: Todos 
me parabenizam pela con-
clusão do curso, porque 
sabem o quanto é difícil. 

Repórter: Você sente que, 
a partir de agora, portas se 
abrirão para outras mu-
lheres dentro da aviação 
militar?

Ten. Emily Braz: Acredi-
to que sim. Já há mulheres 
mecânicas de voo que exe-
cutam muito bem as suas 
tarefas e espero que logo 
venham mais mulheres 
para o Curso de Piloto de 
Aeronaves.

Repórter: O que você 
diria hoje para a Emily 
adolescente de Sant’Ana 
do Livramento, que talvez 
ainda estivesse sonhando 
com o futuro?

Ten. Emily Braz: Que 
apesar de sonhar muito 
à época, ainda iria reali-
zar muito mais. Para ficar 
tranquila que tudo daria 
certo.

Repórter: Quando foi o 
primeiro voo solo? Você 
lembra do que sentiu na-
quele momento?

Ten. Emily Braz: O pri-
meiro voo solo foi no dia 
2 de abril. Antes de entrar 
na aeronave senti um frio 

na barriga, mas depois de 
apertar o starter para dar 
partida na aeronave senti 
um orgulho muito grande 
de poder aplicar tudo que 
aprendi durante o curso 
em um voo sozinha.

Repórter: Consegue vi-
sitar Livramento com fre-
quência? O que você mais 
sente falta daqui?

Ten. Emily Braz: Depois 
da minha formação na 
AMAN, servi 2 anos em 
Santa Maria, no Parque 
Regional de Manutenção 
da 3ª Região Militar (PqR-
Mnt/3). Isso me possibi-
litou ir várias vezes para 
Livramento. Sinto falta da 
minha família, de ir todo 
domingo pra campanha 
dos meus avós e ter meus 
tios e primos por perto.

Repórter: Quais são os 
próximos passos na sua 
carreira? Algum novo de-
safio no horizonte?

Ten. Emily Braz: Vou 
me especializar em outra 
aeronave, no Pantera, e 
pretendo cumprir diversas 
missões.

A Tenente Emily, termi-
nou a entrevista deixando 
um fraterno recado para 
a juventude santanense: 
“Desejo que não parem de 
sonhar e que estudem e 
se dediquem para realizar 
seus sonhos.”
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A estudante e apai-
xonada por cavalos de 
corrida, Laís Silveira Si-
mões Pires, de 27 anos, 
será a representante de 
Sant’Ana do Livramen-
to Miss Rio Grande do 
Sul que enaltece a bele-
za e o conhecimento da 
mulher gaúcha. O even-
to será realizado no dia 
24 de maio, em Porto 
Alegre, e a represen-
tante do município Laís 
Silveira Simões Pires, 
irá receber nesta sema-
na, a coroa e a faixa de 
Miss Universe Sant’Ana 
do Livramento.

 Apaixonada por ca-
valos e com forte liga-
ção com a tradição e a 
cultura gaúcha, Laís 
destaca que este está 
sendo um momento 
muito especial para a 
sua vida e que se sente 
muito honrada pelo 
convite para represen-

tar Livramento em um 
evento tão importante. 

Filha de George Ilar-
raz Simões Pires e Diva 
Maria Silveira de Silvei-
ra, divide a vida entre a 
sua maior paixão que é 
o campo e os cavalos de 
corrida, com os estudos 
na cidade de Santa Ma-
ria. Sempre vivendo e 
convivendo no mundo 
da competição do turfe, 
esporte que ama e que 
está no seu sangue.

“O convite para o Miss 
foi inesperado, e irre-
cusável, era um sonho 
de infância, que estava 
guardado, fui desco-
berta pelo repórter e 
coordenador de misses, 
Paulo Moura, que me 
descobriu pelas redes 
sociais, e logo surgiu o 
convite, que fez o meu 
olho brilhar como nun-
ca. Aceitei e com muita 
responsabilidade e a 

 A tradição da família 
Simões Pires no turfe ocu-
pou muitas décadas, no 
passado, com muitos repro-
dutores e ventres de qua-
lidade, rendeu inúmeros 
produtos clássicos ao turfe 
rio-grandense. Entre eles, o 
tão lembrado ZAGO (Don 
Jose x Abadite), vencedor 
do primeiro GP Bento Gon-
çalves da família, em 1960; 
o LIGHT ROMU, campeão 
do GP Bento Gonçalves 
1969, depois partindo para 
a Gávea e ganhando outros 
clássicos por lá, logo após foi 
bem vendido para os USA; 
SALMON, ganhador de 
um GP Bento Gonçalves, 
um vitorioso nas pistas, e 
tantos outros craques que 
honraram o sobrenome 
naquela época. 

Pedro Simões Pires, um 
apaixonado por cavalos da 
raça PSI (Puro Sangue In-
glês), acordava de madru-
gada e ia para a estância 
acompanhar a evolução 
dos potros, foi um dos pri-

O concurso está previsto para acontecer no dia 24 de maio em Porto Alegre 

Laís Simões Pires irá representar Livramento 
no Miss Rio Grande do Sul 2025/2026

LIGAÇÃO COM O 
CAMPO E O TURFE

maior honra estarei le-
vando o nome da nossa 
cidade para a final do 
maior concurso de Be-
leza do RS”, destacou em 
entrevista exclusiva ao 
Jornal A Plateia.

Laís entrará para o 
confinamento no dia 17 

de maio com as outras 
candidatas no Hilton 
Hotel, onde ficará até 
o dia do concurso. O 
local onde acontecerá a 
final do Miss Universe 
no Rio Grande do Sul 
2025/2026 ainda não foi 
definido.

meiros a começar a criação 
de PSI na família, logo após, 
seu filho Joaquim Sabino 
Simões Pires, e seu neto 
Matheus Simões Pires, e 
assim foi passando de ge-
ração para geração e, hoje, 
quem vem conservando a 
tradição da família é seu 
bisneto George Simões 
Pires e a sua trineta Laís 
Simões Pires.

“Hoje eu sou a 5ª geração 
a criar cavalos PSI, com o 
meu pai, dois apaixonados 
por corridas de cavalos, 
me considero uma privile-
giada por poder viver esse 
mundo tão maravilhoso 
do turfe, em que convive-
mos com muitas pessoas, 
fazemos vários amigos 
por todos os lugares onde 
passamos, e não visamos 
o lucro, nosso objetivo é 
criar grandes craques e 
confraternizar as vitórias 
junto aos amigos, não tem 
coisa melhor no mundo 
para nós do que ver um 
produto de nossa criação 
ganhar uma competição, 
e sermos reconhecidos 
por tantas pessoas que nos 
acompanham e vibram 
as vitórias junto conosco”, 
disse ela.
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Previna-se
contra a gripe
e a pneumonia
na Farmácia Unimed 
Mais proteção e cuidado

para a nova estação! 

Consulte os valores

Vacina contra a
 gripe Tetravalente

Com Plano de saúde
 Unimed: 
R$72,90

R$72,90

A partir de 2 doses: 
R$75,00

Público geral: 
R$79,50

Vacinas contra
 a pneumonia

R. Sete de Setembro, 134
(55) 3242-9898

Com Cartão de Acesso
Unimed:
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A 11° Cavalgada das 
Mu lheres  d a  Ma n-
gueira Colorada foi um 
verdadeiro sucesso. 
Segundo a comissão 
organizadora do even-
to, foi a maior edição 
já realizada. Cerca de 
275 mulheres caval-
garam pelo interior de 
nosso município, con-
templando as belezas 
naturais que fazem de 
Livramento um lugar 

único.
A Comissão Organi-

zadora 2025, formada 
por: Andréa Feriance, 
Sabrina Esteves, Lilian 
Nobre e Franciely Cor-
rêa, agradece o grande 
engajamento de todas 
as participantes e suas 
famílias. “Nosso agra-
decimento especial 
a todas as mulheres 
guerreiras que partici-
param, demonstrando 

Evento tradicional em Livramento ocorreu nos dias 12 e 13 de abril 

Cavalgada das Mulheres da Mangueira 
Colorada tem recorde de participações

prezamos. Agradece-
mos ainda a todos os 
envolvidos que torna-
ram essa cavalgada 
possível! Aos Patroci-
nadores e apoiadores 
um muito obrigado 
especial ao Sr Nazur e 
família, pela recepção 
calorosa e acolhedora 
no nascente do Ibira-
puitã; aos homens da 
equipe de apoio: Paulo 
Castro, Lúcio e Rogé-
rio Martins do Galpão 
Coice e Manotaço e, em 
especial, ao meu mari-
do, Rubinho Cabreira, 
que se desdobraram 
para garantir o suporte 
necessário a essa gran-
de cavalgada; e a todos 
que, direta ou indire-
tamente, contribuíram 
para o êxito desses dois 
dias inesquecíveis. E, 
acima de tudo, nossa 
gratidão ao Patrão do 
Céu, que nos protegeu 
durante todo o trajeto 
e permitiu que tudo 
ocorresse dentro do 
controle”.

a força, a coragem e a 
garra da mulher gaú-
cha. Vocês são a alma 
desse evento e prova-
ram, mais uma vez, que 
tradição e determina-
ção andam juntas no 
coração do Rio Grande”, 

diz a nota enviada à 
imprensa.

Para Andréa Ferian-
ce, o maior legado que 
o evento deixa é o de 
cultuar a tradição em 
família. “Foi emocio-
nante ver o número 

expressivo de crianças 
participando, trazendo 
esperança e a certeza 
de que nossa tradição 
seguirá firme pelas 
próximas  geraçõ es . 
São elas que manterão 
vivo o legado que tanto 
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Há quatro anos,  a 
moradora de Sant’Ana 
do Livramento, Cleuza 
Benites Silva, dedica-se 
à produção artesanal 
de pandorgas, manten-
do viva uma tradição 
que encanta gerações. 
Com o apoio do mari-
do e da nora,  Cleuza 
vem transformando a 
garagem de sua casa 
em um verdadeiro ate-
liê, onde mais de 300 
pandorgas são confec-
cionadas anualmente, 
especialmente para a 
Semana Santa.

Em entrevista ao jor-
nal A Plateia, ela re-
velou o sentimento de 
satisfação em ver sua 
arte ganhar os céus 
da cidade. “É muito 
gratificante levar ale-
gria para as famílias e 
poder colorir o céu de 
Livramento com algo 
feito com tanto cari-
nho”, destacou.

A produção envolve 
toda a família. O espo-

so de Cleuza é respon-
sável pela montagem 
da estrutura das pan-
dorgas, enquanto ela e 
a nora cuidam da parte 
criativa e da decora-
ção. Cada peça é feita 
de forma única, com 
atenção aos detalhes 
e toques de originali-
dade.

As pandorgas são 
expostas e comercia-
lizadas na própria ga-
ragem da residência 
da artesã, na Av Dom 
Pedro II nº 1654 , que 
se tornou ponto de re-
ferência para quem 
busca uma lembrança 
carregada de tradição 
e afeto.

Em meio ao colorido 
céu da Semana Santa em 
Sant’Ana do Livramento, 
um nome se destaca há 
quase duas décadas: a famí-
lia Mendes. Moradores da 
Avenida Dom Pedro II, eles 
mantêm viva a tradição da 
confecção de pandorgas há 
17 anos, unindo criativida-
de e trabalho em equipe.

Em entrevista ao Jornal 
A Plateia, a família relata 
que tudo começa na es-
trutura. Emanoel Mendes, 
filho de Vanessa Mendes, 
é quem confecciona ma-
rimbos, bombas e pipas 
com habilidade e precisão. 
Já sua mãe, com toda dedi-
cação, forra e decora cada 
pandorga, trazendo à vida 
personagens, times de fu-
tebol e cores que encantam 
crianças e adultos.

Os preços das pandorgas 

variam entre R$ 35 e R$ 
45, acessíveis para quem 
deseja celebrar a Semana 
Santa com uma tradição tão 
simbólica. “Desde os 8 anos, 
aprendi com meus pais a 
fazer pandorgas e a empre-
ender. Hoje, me considero 
um bom administrador do 
nosso negócio”, conta Ema-
noel com gratidão.

A dedicação da famí-

lia vai além do trabalho 
artesanal — é um ato de 
preservação cultural. As 
pandorgas da família Men-
des não apenas enfeitam 
o céu de Livramento, mas 
também simbolizam os 
laços familiares, a força do 
trabalho coletivo e a beleza 
de manter viva uma tradi-
ção passada de geração em 
geração.

Família Mendes mantém tradição de confeccionar pandorgas há 
17 anos em Sant’Ana do Livramento

Arte em família que 
leva cor aos céus

Duas décadas de 
trabalho e criatividade
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Los riverenses listos para el 11 de mayo
Foto: AP

En la ciudad de Ri-
vera fue detenido un 
hombre de 31 años de 
edad, el cual es posee-
dor de 11 antecedente 
penales.
El mismo  fue nueva-
mente detenido por 
parte de efectivos de 
la Unidad Investiga-
tiva Zona I de la je-
fatura de Policía de 
Rivera, quienes bajo 
la égida de la Fiscalía 
de 2° Turno, investi-
gan el hurto a un co-
mercio ubicado en el 
centro de la ciudad 
de Rivera, registrado 
en horas de la madru-
gada cuando indivi-
duos desconocidos 
hurtaron la suma de 
$U 8000 (pesos uru-
guayos ocho mil), de 

Nuevamente fue detenido un hombre que en su haber 
tiene un amplio prontuario policial

Tiene más de una decena 
de antecedentes penales

POLICIALES

Todas las agrupaciones presentaron su lista para las 
elecciones departamentales 

Todos listos para las elecciones 
del 11 de mayo en Rivera

POLÍTICA

El ambiente político 
en Rivera y el Uru-
guay en su totalidad 
está listo para lo que 
serán las eleccio-
nes dl domingo 11 de 
mayo cuándo se lle-
ven adelante las elec-
ciones departamen-
tales y municipales.
En la ciudad de Rive-
ra entre los partidos 
políticos Frente Am-
plio, Partido Colora-
do, Partido Nacional 
y Asamblea Popular 
son 10 los candidatos 
que en esa jornada 
dominical intentarán 
ser el próximo Inten-
dente Departamental 
de Rivera.
Para la presente elec-
ción departamen-
tal son 8 candidatos 
hombres, siendo 3 

la caja registradora, 
ocasionando daños 
en una ventana del 
mencionado local.
El hombre con di-
versos antecedentes 
penales, había sido 
detenido en la ma-
dr ug ada del pasado 
15 del mes en curso 
por haber causado 
daños en un comer-

cio del centro r ive-
rense, hecho por el 
cuá l en pr imera ins-
tancia recuperó su 
liber tad y poster ior-
mente la Fiscalía del 
caso que se investig a 
dispuso la conduc-
ción del mismo a la 
sede de la Fiscalía 
Depar tamental de 
R ivera .

Policía de Rivera
Foto: Marcelo Pinto

por el Partido Colo-
rado (Mauricio Gon-
zález, Ignacio Beis 
y Richard Sander), 2 
por el Partido Nacio-
nal (Miltón Machado 
y Ricardo Araujo), 2 
por el Frente Amplio 
(Carlos Cabrera y Ri-
cardo Esteves), por 
Asamblea Popular y 
dos candidatas mu-
jeres, Natalia López 
(Partido Nacional) 
y Soledad Tavares 

(Frente Amplio).
En el departamento 
de Rivera entre todas 
las agrupaciones de 
los diversos partidos 
políticos presentaron 
más de un centenar 
de listas, entre las 
cuales deberán op-
tar los más de 80000 
ciudadanos habili-
tados para suf rag ar 
en el lado ur ug uayo 
de la “Frontera de la 
pa z”.
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Los equipos de Rivera, Huracán será local y Peñarol 
debutará en Salto

Cuenta regresiva para otra 
“Orejona del Interior”

DEPORTES

La Organización del 
Fútbol de Interior 
(OFI) marcó que el 
sábado 26 de abril 
dará inicio la Copa 
Nacional de Clubes 
del Interior en las di-
visionales “A” y “B” 
de certamen del inte-
rior.
En representación 
del fútbol riverense el 
torneo lo disputarán 
Peñarol en la divisio-

nal “A” y Huracán en 
la “B”.
Según quedó def ini-
do en el sorteo, en la 
primera fecha Peña-
rol deberá v iajar a 
Salto para enf rentar 
al equipo de A rsenal 
en el estadio Er nesto 
Dickinson en el lito -
ral ur ug uayo, el sá-
bado 26 en horas de 
la tarde.
Mientras tanto por 

la div isional “B” 
Huracá n recibirá 
en el Parque A lber-
to y Elias Boucha-
cour t (escenar io de 
Or iental) a Central 
de Tacuarembó, en-
cuentro que aún el 
“Globo” no f ijo los 
detalles of iciales, 
pero que será dispu-
tado sábado 26 o do -
mingo 27 del mes en 
curso. 

Vuelve  la esperanza del “Globo” a la Copa de OFI
Foto: Gonzalo Da Camara - Pegale de Zurda
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Entre em contato e saiba mais 55 98406 5522 

As maiores ofertas
esperam você

Procure uma de nossas
concessionárias

S10 e MONTANA
com preços especiais

(Foto: xxxxxxxxxxxxx )

Por décadas, o fu-
tebol de mesa ou fu-
tebol de botão, como 
é  carinhosamente 
chamado,  tem re-
sistido ao tempo e 
segue pulsando forte 
entre os apaixonados 
por esporte e estra-
tégia. Em Sant’Ana 
do Livramento, essa 
paixão ganha novos 
capítulos com o ta-
lento de jogadores 
como Luis Eduardo 
Machado, conheci-
do como “Careca”, 
campeão da Copa do 
Brasil Cavado 2025 
no campeonato reali-
zado em Pelotas - RS 
pela ASFM (Associa-
ção Santanense de 
Futebol de Mesa).

 “Fui muito influen-
ciado  p elo  Dir nei 
Custódio, uma refe-

O campeonato aconteceu nos dias 13 e 14 de abril em Pelotas-RS

Santanense Luis Eduardo é campeão 
na Copa do Brasil Cavado 2025

do s  c a mp e on ato s , 
com  transm iss õ es 
a cada rodada. Em 
2016, a TV A Plateia 
transmitiu ao vivo o 
Campeonato Brasi-
leiro em Florianópo-
lis, durante três dias. 
A história local do 
futebol de mesa teve 
um marco importan-
te em 1984, quando 
o Clube Comercial 
sediou um campeo-
nato que virou refe-
rência”. 

Segundo Eduardo, 
a estrutura do jogo é 
bastante específica: 
a mesa oficial tem 
2,20 metros de com-
primento por 1 ,40 
de largura, montada 
sobre um cavalete 
de 80 centímetros 
de altura. Uma das 
re g r a s  c u r io s a s  e 
fundamentais é que 
os jogadores devem 
realizar as jogadas 
sempre com os pés 
pousados no chão, 
reforçando o contro-
le e a disciplina do 
esporte.

A próxima oportu-
nidade para o público 
conhecer de perto 
o futebol de botão 
acontece no dia 14 de 
junho, com um mi-
nitorneio no Colégio 
Santa Teresa. “Vale 
muito a pena conhe-
cer.  É  um esp or te 
saudável, trabalha a 
coordenação motora, 
exige calma, estraté-
gia e concentração. 
É  quas e  como um 
xadrez com emoção 
e pressão”, convida 
Luis Eduardo.

Para muitos, espe-
cialmente as pessoas 
entre 50 e 60 anos, 
o futebol de mesa é 
uma memória afe-
tiva, quase todos já 
jogaram ou, ao me-
nos, conhecem o jogo. 
Agora, com campeo-
natos, associações e 
cobertura dedicada, 
a nova geração tem 
a chance de descobrir 
esse universo apaixo-
nante, onde cada jo-
gada é um espetáculo 
de técnica e emoção.

rência e verdadeiro 
mestre”, relembra Ca-
reca, emocionado. “As 
rodadas acontecem 
aos sábados no Clu-
be Caixeiral, na rua 
dos Andradas, nº 635,  
a partir das 15h. A 

diretoria e os apoia-
dores locais também 
têm papel fundamen-
tal na estruturação 
do esporte, abrindo 
espaço para treinos e 
torneios. Com a evo-
lução da modalida-

de, especialmente no 
estilo liso e cavado, 
o  futebol  de mesa 
ganhou ainda mais 
visibilidade. A Fede-
ração Gaúcha de Fu-
tebol de Mesa oferece 
cobertura completa 


